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Отчёт
о проделанной работе депутата по избирательному округу

№ 23 города Липецка Ф.А. Жигарова за 12 месяцев 2017года

В рассматриваемом периоде принял участие в работе 12 Сессий 
городского Совета депутатов, на которых принято 251 решение по 
важнейшим вопросам жизнедеятельности города

В отчётном периоде в рамках распределения полномочий в качестве первого 
заместителя председателя Липецкого городского Совета депутатов мною 
велась плановая работа по курированию постоянных комиссий Липецкого 
городского Совета депутатов ( присутствовал н а ):

- комиссии по бюджету и муниципальной собственности 15
- комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству, градостроительству 

и землепользованию -1 2  ( присутствовал на 12)
внёс на рассмотрение комиссии 4 вопроса
Мною было внесено на рассмотрение комиссии по жилищно- 

коммунальному хозяйству, градостроительству и землепользованию -12 
инициатив, из них: 1 - инициатива (принято решением сессии), 1 вопрос на 
сессию в порядке контроля.

-комиссии по промышленности, транспорту и предпринимательству-14

-комиссии по правовым вопросам, местному самоуправлению и 
депутатской этике -12.

-комиссии по социальным вопросам, здравоохранению и экологии- 3
-комиссия по экономической и промышленной политике, развитию 

малого и среднего предпринимательства-6
-комиссия по образованию, культуре, спорту и делам молодежи -  8 

Так например на выездной комиссии по образованию я предложил 
включить в решение вопрос о выделение дополнительных денежных 
средств на освещение ДОУ № 89 который находится на 23 избирательном 
округе и разработать программу комплексного благоустройства ДОУ (в 
том числе для детей с ограниченными возможностями здоровья).

В течении года провёл следующие заседания:
1. «О газоснабжении многоквартирного дома по улице Гоголя 21»- 

председатель
2. «О межевании 1-2 микрорайонов г. Липецка»- 2 заседания
3. «О вопросе рекламной акции в части межевания 1 и 2 микрорайонов 

города Липецка».
4. «О рассмотрении обращения Чеботарева А.Н., по вопросу 

строительства санузла в квартире дома.
5. «По вопросу подтопления подвала дома 23 «а» по улице Ангарской»
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Всего поступило 141 обращение, из них:

85 -вне личных приёмов;

27- по электронной почте;

29 - на личном приёме, 

рассмотрено обращений 141 из них: 

реализовано (решено положительно) -141; 

находится в стадии рассмотрения - О,

даны консультации и разъяснения по порядку решения заданных вопросов - 
94;

направлено запросов в соответствующие службы - 87; 

отказано - 0.

Тематика письменных обращений, поступивших в Липецкий городской 
Совет депутатов :

Жилищные вопросы- 2

Вопросы коммунального хозяйства-126

Газификация - 2

Вопросы транспорта -1

Вопросы рекламы -1

Материальная помощь - 8

Благодарственные письма -1

По обращениям жителей и общественных организаций в 8 случаях 
оказана материальная помощь.

Например: оказана материальная помощь Советскому районному 
отделению городской организации Липецкой областной общественной 
организации Всероссийского Общества Инвалидов, малоимущим 
гражданам для подготовки детей к школе, в армию и на приобретение 
лекарств больной с подозрением на онкологию и т.д.

В течении отчётного периода участвовал в мероприятиях :



1. Заседание секции № 5 на тему "От регионального сотрудничества 
Беларуси и России к сотрудничеству городов и районов: новые возможности 
и перспективы". В рамках Четвертого форума регионов России и Беларуси,29
- 30 июня 2017 года. г. Москва
2.3аседание Совета по местному самоуправлению при Совете Федерации 
Федерального собрания Российской Федерации на тему «Благоустройство 
территорий населённых пунктов: проблемы и пути их решения» 
Федерального Собрания РФ г. Москва.

По поручению председателя Липецкого городского Совета депутатов 
участвовал в 11 заседаниях лицензионной комиссии Липецкой области по 
лицензированию предпринимательской деятельности по управлению 
многоквартирными домами, проводимой Государственной жилищной 
инспекцией Липецкой области. По результатам которых:

- выдан 1 дубликат ООО «ГУК «Октябрьская»;
- переоформлены 5 лицензии.

За указанный период отказано в выдаче лицензии 7 соискателям 
лицензии.

За период с 01.01.2017 по 31.12.2017г. состоялось 12 заседаний 
лицензионной комиссии, на которых утверждены результаты 10 
квалификационных экзаменов.

2 лицензии аннулированы:

- Муниципальное унитарное предприятие «Второе городское 
жилищное управление» г. Липецка - решение Арбитражного суда Липецкой 
области от 08.06.2017 по делу № АЗ6-4315/2017;

- ООО «Городская Управляющая Компания 3» - решение 
Арбитражного суда Липецкой области от 18.10.2017 по делу № АЗ 6- 
9010/2017.

Принял участие в 33 заседаниях комиссии по землепользованию и застройке 
города Липецка, проводимых администрацией города Липецка.

Принимал участие в обучении жителей МКД в Липецком филиале 
РАНХиГС по теме основные направления реализации положений и 
принципов ТОС во взаимодействии с органами местного самоуправления.

В качестве обратной связи с избирателями это полученные от них 
благодарности :
1.0т жителей дома 107/3 ул. Гагарина поступило благодарственное



письмо о том, что вопрос о снятии старого детского оборудования на детской 
площадки решился не без моего участия.
2.0т родителей и учащихся школы МБОУ СОШ №36 за установленное 
спортивное оборудование на территории школы.

2. Деятельность на избирательном округе №23 «Гагаринский»

В поле внимания в течение 2017 года находился весь спектр вопросов 
функционирования городского хозяйства на территории избирательного 
округа номер 23 города Липецка: жилищно-коммунальные проблемы, 
вопросы строительства и перспективного развития инфраструктуры, 
дорожно- транспортной сети, энергообеспечения, благоустройства.

Всего проведено 4 заседания Совета общественного самоуправления, в 
ходе которых рассматривались вопросы:

1. Переизбрания и утверждения секретаря Совета общественного 
самоуправления.

2. Изменения состава Совета общественного самоуправления.

3. Утверждения перечня обращений жителей избирательного округа № 23 
города Липецка на 2018 год на сумму один миллион рублей.

4. Межевание -  как залог стабильности, порядка и чистоты во дворах МКД.

4.1. Реализация прав на земельные участки под МКД и 
прилегающие территории, в 1-м и 2-м микрорайонах 
собственниками помещений МКД.

4.2. Реализация перечня наказов граждан на 2018 год, в части 
проведения рекламной акции по разъяснению жителям 1 и 2 
микрорайонов преимуществ принятого решения по межеванию 
земельных участков под МКД, а также о проведении конкурса на 
«Лучший дворик» на избирательном округе 23 г. Липецка.

5. О пожарной безопасности населения на территории Липецкой области.

6. О всероссийской антинаркотической акции «Сообщи, где торгуют 
смертью»

7. О проделанной работе по кадастру 1-го и 2-го мкр.



8. Капитальный ремонт МКД на территории округа в 2017 году.

9. Федеральный проект «Комфортная городская среда».

Секретарём Совета проведен 21 санитарный рейд по территории округа, 
составлено 10 протоколов, выдано 36 предписаний об устранении нарушений 
Правил благоустройства территорий города Липецка.

8 мониторингов территории округа:

- по вопросу очистки дворовых территорий многоквартирных домов от снега;
- по вопросу несанкционированных свалок и состояния контейнерных 
площадок;
- по вопросу мониторинга игрового детского оборудования на территории 
округа;
- обход с целью уточнения данных, внесённых в перечень обращений 
жителей города Липецка в 2018 году;
- выявление брошенных автомобилей;
- информирование жителей округа о работе Совета общественного 
самоуправления № 23 «Гагаринский»;
- выявление брошенных автомобилей;
- мониторинг территории с целью актуализации паспорта округа;
- состояние дворовых территорий для подачи информации по сбору и вывозу 
листвы.
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Рассмотрено 11 обращений

- устных - 11, из них коллективных -  0, индивидуальных - 11

Количество комиссий -  2

1. Проведена комиссия по вопросу благоустройства территории дома № 
109 по улице Гагарина.

2. Проведена комиссия по вопросу благоустройства территорий домов № 
97, 99, 101 по улице Гагарина.

Всего проведено 20 мероприятий:



1. Физкультурно-спортивное мероприятие «Азбука игры» совместно с МАУ 
«Спортивный город».

2. Приём жителей в рамках проекта «Наш участковый».

3. Мероприятие в рамках проекта «Чистый город» - проведение субботника 
Советом общественного самоуправления (уборка детской площадки по ул. 
Титова, д. 7/4)

4. Мероприятие приуроченное к Всемирному дню здоровья.

5. Физкультурно-спортивное мероприятие в рамках Акции «Сегодня ты 
физкультурник, а завтра - чемпион!» совместно с МАУ «Спортивный город».

6. Мероприятие посвященное 72-ой годовщине Победы в ВОВ, поздравление 
ветеранов ВОВ, проживающих на территории округа.

7. Мероприятие «Последний звонок!»

8. Мероприятие посвященное Международному Дню защиты детей.

9. Мероприятие - выпускной вечер «Липецкие зори».

10. Мероприятие посвященное Дню города Липецка.

11. Мероприятие ко Дню Физкультурника.

12. Мероприятие приуроченное ко Дню знаний.

13. Мероприятие «Международный день соседа».

14. Гастрономический фестиваль «Тыквенная каша».

15. Физкультурно-спортивное мероприятие «Золотая осень» совместно с 
МАУ «Спортивный город».

16. Мероприятие, приуроченное ко Дню пожилых людей 
«Мои года - мое богатство».

17. Физкультурно-спортивное мероприятие в рамках Акции 
«Против наркотиков — Я!» совместно с МАУ «Спортивный город».

18. Мероприятие посвященное Дню матери.
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19. Физкультурно-спортивное мероприятие «Новогодний серпантин» 
совместно с МАУ «Спортивный город».

20. Приём жителей председателем Совета общественного самоуправления.

Секретарь Совета общественного самоуправления принял участие:

- в 5 публичных слушаниях
- в 2 заседаниях круглого стола
- в 3 конференциях

В рамках двухмесячника по благоустройству и санитарной очистке 
территории запланировано и проведено 24 субботника организациями, 
предприятиями, расположенными на территории округа.

На территории округа выполнены работы по перечню наказов на 2017
год по благоустройству на сумму 1,0 млн. рублей по следующим адресам:

- ул. Гагарина, д. 73а МБОУ СОШ № 36 -  установлено спортивное 
оборудование

- ул. Терешковой, д. 7/5 -  высажена живая изгородь

Произведены работы по кронированию аварийных деревьев и 
кустарников на территории округа.

Подана 1 заявка для участия в конкурсе муниципальных грантов 
«Липецкий дворик-2018» по адресу: ул. Гагарина, д. 125/1.

Количество публикаций о работе Совета общественного 
самоуправления на официальном сайте города Липецка - 7

Количество публикаций о работе Совета общественного самоуправления:

- на сайте департамента территориального управления -  5

В отчётном периоде мною было проведено 4 встреч с избирателями 
округа, в т.ч. с отчётами - 2 встречи.
За текущий год было организовано - 37 приёмов жителей города и 

округа, из них:
в общественной приёмной Липецкого городского Совета депутатов - 3; 
в избирательном округе - 2 ,

Так на одной из встреч с жителями пришлось вмешаться в ситуацию с 
точечной застройкой во дворе дома №7/5 по улице Титова. Я  встал на
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сторону возмущенных жителей и заявил о том, что при необходимости буду 
добиваться отмены или переноса строительства.

По документам здесь должен был появиться «объект социально-бытового 
назначения». На данный момент рабочие только начали огораживать участок 
площадью около 250 квадратных метров, который расположен практически 
на детской площадке -  за натянутыми между столбами будущего забора 
веревками даже оказалась часть спортивных снарядов. Увидев это, жители 
окрестных домов обратились ко мне за помощью. По итогам комиссионного 
выезда различных служб администрации города и моей инициативе детская 
площадка была сохранена от застройки.

В Региональной общественной приёмной Председателя Всероссийской 
Политической Партии «Единая Россия» Д.А. Медведева в Липецкой 
области было осуществлено 3 приёма, принято 9 человек, 1 положительный 
результат, 8-консультаций.

3.Общественная деятельность:
За отчётный период налажена система регулярного мониторинга и 

оперативного реагирования на проблемные ситуации в сфере ЖКХ Липецкой 
области. Организован обмен информацией с управлением энергетики и 
тарифов Липецкой области, Государственной жилищной инспекцией по 
Липецкой области.
С 2011 года координатор проекта «Управдом» Всероссийской партии 
«Единая Россия» по Липецкой области.
Целью данного проекта является создание системы эффективного 
взаимодействия собственников жилья и поставщиков услуг в сфере ЖКХ для 
повышения качества жизни населения Российской федерации.
В 2017 году обучено по 40-часовой программе группы общей 
численностью 65 человека, а всего за весь период 568 человека. Им читали 
лекции по самым актуальным вопросам: жилищное право, капитальный и 
текущий ремонт домов аварийное жильё, вопросы благоустройства и 
предоставление коммунальных услуг и т.д.
Всем обучившимся членам Советов М КД,выдаётся Свидетельство 
установленного образца и они этим гордятся, ведь они теперь коллеги.
Чтобы граждане, прослушавшие курс программы «Управление 
многоквартирными домами» , не ощущали себя брошенными, составлен план 
ежеквартальных встреч-семинаров по наиболее острым моментам в 
управлении домами ( например, изменение способа управления МКД; как 
подготовиться к отопительному сезону; методы взаимодействия 
собственников помещений МКД с управляющими компаниями).
По результатам работы от директора ГОЛОУ ДПО «ЛОУКК» Фетисовой 
Л.А. на базе которого проходило обучение жителей МКД в мой адрес
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поступило благодарственное письмо со словами благодарности за 
продолжительное сотрудничество с Липецким областным учебно-курсовым 
комбинатом» по программе обучения «Управление многоквартирными 
домами».
Так же обучающиеся группы 22 и члены советов МКД поблагодарили меня 
за организацию и проведение курсов по программе «Управление 
многоквартирными домами», курсы оказались очень полезными и 
познавательными, полученные знания будут применяться на практике.

КЛЮЧЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ПАРТИЙНОГО ПРОЕКТА «УПРАВДОМ» В 2017 ГОДУ
1. Проведение учебно-просветительских мероприятий (семинаров) по актуальным 
вопросам ЖКХ
Проведено 8 шт.
Приняло участие 210 чел.

2. Проведение круглых столов, конференций и иных мероприятий, направленных на 
обсуждение проблемных вопросов в сфере ЖКХ и выработку предложений по их 
решению
Проведено 4 шт.
Приняло участие 170 чел.
З.Организация приемов, консультаций жителей по вопросам ЖКХ
Проведено -5 шт.
Жители получившие консультации -37 чел.
4. Проведение мониторингов 
Проведенные мониторинги 4 
Выявленные нарушения 1
Предпринятые действия по ликвидации нарушений 1

1. Анализ и выявление случаев фальсификации протоколов общих собраний 
собственников
Мероприятия-3 
Выявленные нарушения-2
Предпринятые действия по ликвидации нарушений-2
2. Мониторинг предоставления компенсаций на уплату взносов на капитальный 
ремонт гражданам с низкими доходами
Мероприятия -2 
Выявленные нарушения -1
Предпринятые действия по ликвидации нарушений-1
3. Контроль ситуации по подготовке системы ЖКХ к зиме
Мероприятия-3 
Выявленные нарушения -2
Предпринятые действия по ликвидации нарушений-2
4. Проведение совместных мероприятий с представителями МКД и управляющих 
компаний по повышению энергетической эффективности в субъектах РФ
Мероприятия -10
Охваченные МКД -70
Охваченные управляющие компании-7
5. Организация контроля за расходами по общедомовым нуждам
Мероприятия-10
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Выявленные нарушения -7
Предпринятые действия по ликвидации нарушений-7

В ходе отчетного периода Региональным центром общественного 
контроля в сфере жилищно -  коммунального хозяйства по Липецкой 
области руководителем которого я являюсь проводилась активная работа с 
населением, в частности:

- постоянно работающая «горячая линия» по ЖКХ.
- проведение обучающих семинаров, совещаний для председателей 

Советов и активистов многоквартирных домов по г. Липецка и Липецкой 
области в целом.

- плотное взаимодействие с администрацией города Липецка и 
Липецкой области, ГЖИ, Фондом капитального ремонта Липецкой области.

Так же НП «ЦОК ЖКХ Липецкой области под моим руководством 
было проведено 26 семинаров по вопросам ЖКХ и жилищного 
просвещения совместно со структурами области и города Липецка. 
Проведено 9 выездных мониторингов реализации программ переселения из 
аварийного жилья, капитального ремонта МКД. Так же велась работа по 
горячей линии куда граждане города и области обращались с проблемными 
вопросами в сфере ЖКХ. Зафиксировано за 2017 год звонков -115, 
поступило обращений в количестве 434, из них обработанных вопросов - 
512.

Наибольшую обеспокоенность у населения вызвали следующие 
вопросы : одновременное выставление счетов за содержание и ремонт жилья 
двумя компаниями, незаконное повышение платы по этим же статьям и 
нарушения при начислении платы за общедомовые нужды.
На общественном Совете неоднократно обращали внимание органов 
власти на проблему высоких расходов на ОДН по коммунальным ресурсам в 
многоквартирных домах, где значительное количество квартир не 
оборудовано ИПУ, а показания передаются недостоверные и 
несвоевременно.
Для решения проблемного вопроса начислений за ОДН на форуме было 
предложено досрочно приступить к реализации нормы федерального закона 
о введении повышающих коэффициентов за неустановленные 
индивидуальные приборы учета, а также предусмотреть наказание за 
вмешательство в работу счетчиков.
С одной стороны, ОДН - это справедливая консолидированная плата 
жителей за ресурс, который поступил в дом и использован на общие нужды, 
с другой стороны ОДН - индикатор состояния сетей и воровства ресурсов, 
который подталкивает ответственных собственников к наведению порядка в 
доме.
Однако на сегодняшний день активнее обсуждается не тема 
снижения объёма ОДН (для этого же надо что-то делать), а только его 
начисление (всегда проще обвинить кого-то).
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Представителями Центра общественного контроля разработана форма для 
анализа расходов коммунальных ресурсов, поставленных в МКД и 
использованных на ОДН.
Обращения граждан с прилагаемым анализом направляются руководителям 
ресурсоснабжающих организаций для рассмотрения. Положительные 
решения вопросов: нежилые помещения, расположенные в многоквартирных 
домах стали участвовать в распределении энергоресурсов, в том числе на 
ОДН; наказаны случаи воровства в МКД ( принудительная установка ИПУ в 
квартирах); показания ОДПУ признаны некорректными и жильцам 
произведен перерасчет.

Липецкое региональное отделение Общероссийской общественной 
организации «Всероссийский Совет местного самоуправления» 
зарегистрировано Главным управлением Министерства юстиции РФ по 
Липецкой области решением от 19 февраля 2007 года. Запись об 
организации в Единый государственный реестр юридических лиц внесена 
13 ноября 2009 года за основным государственным регистрационным 
номером 1074800000076.
В ГУ Минюста РФ по Липецкой области в апреле 2017 года подано 
уведомление о продолжении деятельности организации в 2018 году. 
Совместно с администрацией Липецкой области разработаны нормативные 
правовые акты Липецкой области, касающиеся проведения регионального 
этапа конкурса «Лучшая муниципальная практика». Осуществлен сбор 
заявок муниципальных образований для участия в региональном этапе 
указанного конкурса в номинации «Обеспечение эффективной «обратной 
связи» с жителями муниципальных образований, развитие 
территориального общественного самоуправления и привлечение граждан к 
осуществлению (участию в осуществлении) местного самоуправления в 
иных формах». Подведены итоги регионального этапа конкурса. Материалы 
победителей были направлены в федеральную комиссию. Подготовлен 
проект сборника, отражающего лучшие практики работы органов местного 
самоуправления области.
Ежегодно в Липецкой области практикуется проведение семинаров и 
«круглых столов» по реализации муниципальной реформы: при этом 
руководители городов, районов, поселений обмениваются опытом работы, 
тиражируют положительные примеры муниципального управления. В 
помощь органам МСУ ежегодно издаются сборники методических 
материалов по самым насущным проблемам их деятельности. На 
официальном сайте администрации области в сети Интернет создан раздел 
«Методический центр», в результате чего все органы МСУ получили 
возможность для размещения своих материалов по пропаганде передового 
опыта работы (лучших муниципальных практик). Ежегодно проводятся 
соревнования (конкурсы) среди органов МСУ сельских и городских 
поселений. Из областного бюджета на эти цели ежегодно выделяется 1,5 
млн. руб, дотаций (грантов) для сельских поселений и 1,5 млн. руб -  для
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городских. Совместно с общественным активом при поддержке JIPO ООО 
В СМС проводятся: спортивные состязания; праздники улиц, дворов, 
микрорайонов; мониторинг состояния городского хозяйства; встречи с 
участковыми уполномоченными полиции; мероприятия по профилактике 
бешенства домашних животных и др. Повышение инициативы жителей 
также поощряется органами МСУ города Липецка через систему 
муниципальных грантов, проведение городского конкурса «Липецкий 
дворик».
В течение 2017 года проходил обмен опытом по развитию ТОС с другими 
регионами. Так, администрацией города Липецка был изучен опыт города 
Белгорода. В дополнение в августе текущего года представители ассоциации 
ТОС Воронежской области приезжали для обмена опытом в Липецк. 
Совместно с Ассоциацией «Совет муниципальных образований Липецкой 
области» в августе-сентябре 2017 года разработаны проектные решения по 
внедрению механизмов оказания мер поддержки для развития 
территориального общественного самоуправления в регионе. Однако задача 
формирования эффективных органов ТОС и получение ими статуса 
юридических лиц решается неоднозначно. Правовые ограничения и 
практика право применения в ряде случаев не синхронизированы. Важным 
направлением в работе по развитию местного самоуправления в области 
стала подготовка к проведению XI съезда муниципальных образований 
Липецкой области. Организовано проведение двух заседаний «круглых 
столов» с главами поселений области, одно из которых -  с участием 
представителей органов местного самоуправления Советского района 
Республики Крым. Предложения, внесенные участниками «круглых 
столов», учтены при подготовке проекта Резолюции XI съезда 
муниципальных образований области, в которой определены приоритетные 
задачи органов МСУ по дальнейшему улучшению развития территорий и 
повышению качества жизни населения.
Во всех муниципальных образованиях все более активно осуществляется 
переход к местному самоуправлению граждан. Наряду с проведением 
муниципальных выборов, оно внедряется также в формах: публичных 
слушаний, собраний по изменению границ муниципальных образований и 
их преобразованию. На уровне городских округов и муниципальных 
районов созданы общественные Палаты, основной целью которых является 
общественный контроль деятельности органов местного самоуправления. В 
качестве совещательных органов выступают молодежные Парламенты, 
разнообразные Советы и комиссии. В многоквартирных домах создаются 
товарищества собственников жилья (ТСЖ). Во многих муниципалитетах 
действуют добровольные пожарные дружины и дружины по охране 
общественного порядка на территориях. В городских округах работают 
органы территориального общественного самоуправления (ТОС). Развитие 
и совершенствование системы ТОС является одним из приоритетных 
направлений деятельности администрации городского округа город Липецк,
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действенным аргументом налаживания связей с населением. С начала 
реализации муниципальной реформы в городе регулярно работали 38 
Советов ТОС и 186 уличных комитетов. По состоянию на 01.09.2017г. в 
систему территориального общественного самоуправления города Липецка 
входят 54 Совета ТОС. Очевидно, что горожане готовы нести субсидиарную 
ответственность за среду проживания. Одним из направлений 
взаимодействия администрации города и общественного актива стало 
благоустройство территории, участие органов ТОС в санитарных рейдах, 
проведении субботников по уборке городской территории, озеленении улиц. 
В целях повышения эффективности деятельности органов ТОС 
администрацией города Липецк было принято решение о создании Советов 
общественного самоуправления. Сегодня в областном центре Совет 
общественного самоуправления есть каждом из 35 избирательных округов 
во главе с депутатом городского Совета по соответствующему 
избирательному округу. На территории Советов общественного 
самоуправления (СОС) проживает от десяти до тринадцати тысяч липчан. В 
состав Советов вошли активные жители, сотрудники отраслевых 
департаментов администрации города, органов внутренних дел, а также 
представители хозяйствующих субъектов и предприниматели, которые 
работают на территории округа. Советами общественного самоуправления 
осуществляется корректировка программ развития территорий -  основных 
документов, главной целью которых является создание комфортных 
условий проживания населения в каждом районе города. В городском 
округе г. Елец также утверждено и реализуется Положение о 
территориальном общественном самоуправлении на территории города 
Ельца. Во всех 6 городских поселениях приняты положения о 
территориальном общественном самоуправлении. В январе 2017 года в 
регионе проходила видеоконференция о развитии ТОС, в которой приняли 
участие главы всех поселений. По итогам данной конференции был издан 
сборник с обобщенными примерами передового опыта в развитии движения 
ТОС на территории Липецкой области и других регионов. В сборник были 
включены модельные нормативные акты, с принятием которых возможно 
дальнейшее развитие территориального общественного самоуправления на 
территориях муниципальных образований. Материалы были представлены 
главам муниципальных образований на семинарах, проходивших в конце 
марта в Задонском районе, а также размещены в разделе «Методический 
центр» официального сайта администрации Липецкой области.
Периодически принимаю участие в научно-практических конференциях, 
одним из таких была : Медиация в сфере ЖКХ :проблемы и перспективы 
где я рассказал о том что активная работа в сфере жкх происходит и в 
рамках согласительных комиссий, где за стол переговоров приглашаются 
собственники Мкд и представители управляющих компаний. Данная работа 
началась с 2015 года при Городском Совете депутатов и по сегодняшний 
день востребована и даёт положительные результаты. Именно на этих



комиссиях достигаются компромиссы между собственниками помещений 
многоквартирных домов и управляющей компанией, что направлено на 
улучшение качества проживания в доме, безопасность и комфорт. В 
согласительных комиссиях участвуют независимые эксперты, которые 
являются нейтральными организаторами переговоров и в тоже время 
медиатором, который помогает найти решение и прийти к общему 
знаменателю двум сторонам. Внес предложение, чтобы полномочия про 
проведению согласительных комиссий в сфере ЖКХ было закреплено 
нормативно-правовым документом за исполнительным органом власти и 
введено в практику заключения медиативного соглашения.

Основная цель депутатской деятельности это организация защиты 
прав избирателей по всем жизненно важным вопросам. Приоритетным 
направлением деятельности является реализация обращений, 
замечаний и предложений, поступивших в ходе приемов и встреч с 
избирателями округа.

Первый заместитель председателя 
Липецкого городского 
Совета депутатов


